

〔金城好春議員 登壇〕

○9番 金城好春君 おはようございます。一般質問もいよいよ今日までとなりました。3日目のトップバッターとして質問をいたします。通告書に従い、大きな項目3点質問いたします。よろしくお願いいたします。議長、暫時休憩をお願いします。

○議長 玉城 勇君 休憩します。

休憩（午前10時02分）

再開（午前10時03分）

○議長 玉城 勇君 再開します。9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 それでは読み上げて質問をいたします。大きな項目1、安全・安心な環境整備について問う。（1）東部消防署南風原分署前、県道128号線から国道507号へ上がる階段があるが、夕方になると暗い。それと木が折れて南星中生徒の登下校に支障を来している。防犯灯を設置して階段を明るくし、木々も伐採して整備できないか。（2）階段の上り口からつかざんトンネルまでの区間はごみが散乱している改善できないか。（3）県道128号線と町道18号線との交差点は日が暮れると暗い。南側の歩道にもう1本道路照明の設置はできないか。

2点目に、町道の環境整備についてお伺いします。（1）東部消防署南風原分署東側の町道73号線の歩道は草木が繁茂している、改善できないか。（2）町道73号線から国道507号へ出入りする道路に木々が傾いているため片側は通行できない状態になっている。改善できないか。

大きな項目3に行きます。こども医療費助成事業についてお伺いします。（1）11月28日の新聞報道によると県は2022年4月から通院時にかかる費用の助成対象を中学校卒業までに拡大する方針を発表したとあった。県の助成拡大によって南風原町のこども医療費助成金はどれくらい削減できるか。以上、3点お伺いします。よろしくお願いいたします。

○議長 玉城 勇君 副町長。

○副町長 国吉真章君 おはようございます。それでは質問事項1点目の安全・安心な環境整備について問うにお答えします。まず（1）、（2）、（3）については関連しますので一括してお答えします。維持管理及び道路照明等について、県道128号線、国道507号の管理者である沖縄県南部土木事務所と改善に向けて協議してまいります。

質問事項2点目の町道の環境整備について。（1）についてお答えします。集落周辺の町道については、各自治会の清掃活動の協力もいただき維持管理をしております。町道73号線につきましても、自治会と協議の上、改善したいと考えております。

（2）についてお答えします。道路管理者である沖縄県南部土木事務所と改善に向けて協議してまいります。

質問事項3点目のこども医療助成事業についてお答えします。今回の通院対象年齢の拡充により、令和元年度ベースで試算すると県からの補助金が約4,400万円増額する見込となります。以上です。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 ありがとうございます。それでは再質問をいたします。まず(1)今週、消防署前を通過して役場のほうに通勤してはいますが、見ると伐採の跡がありまじすけれども、町がやったんですか、県がやったんですか、どちらでしょうか。

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。

○まちづくり振興課長 仲里 明君 お答えいたします。16日までに、こちらの階段周辺については、所有については国土交通省の所有の土地はですね。しかし、管理区分のほうは南風原町になっているため、南風原町のほうで伐採をしております。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 早めの対応大変ありがとうございます。子供たちも安心して登下校できると思います。もう1点、その階段を照らす防犯灯ですが、それは南風原町が立てられるのか、県にお願いするのか、お聞かせください。

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。

○まちづくり振興課長 仲里 明君 管理については町になりますので、今のところ設置するかどうかは検討してまいります。昨日時点で一応伐採は終えておまして、明るくなっているのが見受けられると思います。防犯灯の必要性も、今後必要なのかどうかについても十分検討したいと思っております。一応町のほうで設置することになると思います。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 議会が終わりましたら、まずウォーキングがてら通ってみたいと思います。夏場は夜の8時頃まで明るいし、大丈夫なんです。日が暮れるのが午後6時なんです。6時になると真っ暗です。そういうことで子供たちも暗いところを登下校すると不安になると思いますので、この質問を取り上げました。是非執行部の皆さんも夜どうなっているか確認していただいて、対処していただきたいと思ひます。

2番目です。つかざんトンネルまでのごみの散乱ですが、昨日寛諄議員からも、あれは長堂川沿いの国道507号のごみの不法投棄の質問がありましたけれども、町はこの管轄の南部国道、南部土木事務所ですか、国道であるけれども、維持管理は南部土木事務所が請け負っているということで、南部土木事務所にお問い合わせに行くというお話だったんですが、

消防行政は普通は管轄内の消火活動とか救急活動をやりますけれども、他市町村で大規模な火災がありますと協定を結んでおりまして、応援要請があると、応援に行くわけですね。何年か前に糸満のほうで大規模な火災が発生しまして、応援要請が来て東部消防の消防車も行ったということを聞いています。それから上空の、地上の上の高速道路、そこで事故が発生した場合、西原町の管轄でも近いところは東部消防組合ということで救助に向かうということを聞かされています。そういうことで町長にお伺いしたいのは、南部広域市町村圏事務組合がありますね、その組合から県と協議して、各自治体のごみ、これは委託料をもらって片づけることはできないか、交渉していただきたいんですがいかがですか。

○議長 玉城 勇君 町長。

○町長 赤嶺正之君 お答えいたします。国、県管理の道路のごみの処理について、南部の町村会で委託を受けて対応できないかというふうな趣旨のご質問だと思いますけれども、これまでこういったふうな内容の会議、協議がありませんので即答はできませんけれども、隣町村全てそういったふうな形で苦労しているという状況であれば、また機会があればそれも議題に上がるかなと思っております。基本的に、管理者が対応するというのが基本でございますけれども、それは相手がいることでございますので、県のほうが予算化して、対応費、委託料を準備して市町村と協議に臨んでくれるかどうか。そのあたりもまたハードルでございますので、そういったことも検討しながら、また所管課が県との、先ほど答弁いたしましたように県と協議していくということを申し上げておりますので、その中でも市町村に委託できるかどうか。あるいはまた南風原町だけでこの委託を受けていいのかどうか、そのあたりも内部でも検討しないといけないわけでございますので、申し訳ありませんが、ここでの即答はできませんけれども、先ほど申し上げましたように南部地区の町村会あたりで議論になれば、また私も意見を申し上げていきたいと。機会があればそういったことを申し上げたいというふうに思っております。以上でございます。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 ありがとうございます。是非、南風原町長から先陣を切ってこういう提案がありますが、いかがですかということで議題に上げて、協議してもらって、もし賛同を得られましたら県のほうと折衝していただきたいと要望して、このごみの問題は終わります。

(3)に行きます。県道128号線と町道18号線との交差点は日が暮れると暗い、南側の歩道にも1本道路照明の設置はできないかということなんですが、今実際、小さな防犯灯が北側の歩道の角っこのほうに設置されています。これは歩道の真下だけ明るくて、県道、町道は光が当たらないわけです。だから南星中の部活を終えた子供たちが6時頃、この横断歩道、スクランブル横断歩道ですか、こっちは歩車分離式ということで、車は両方とも全面ストップ、それから歩行者専用の信号機が縦横、青になって子供たちが横断しますけれども、6時頃になるとこっちも暗くて、子供たちがドライバーから見えづらいということもありまして、道路照明の設置はできないかという質問でございます。これは県道だけ

ら県のほうにお願いするということなんでしょうか。確認の意味でお聞きします。

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。

○まちづくり振興課長 仲里 明君 お答えいたします。当路線については、県道128号線、それから町道18号線との交差点となります。通常、私たちの認識では上位路線の県道128号線の管理であります南部土木事務所のほうに協議をまず申し入れたいと思っております。以上です。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 是非、これは設置されますことを希望してこの質問は終わります。大きな項目の2番目に行きます。(1)、この草木ですけれども、以前は津嘉山区も73号線、草刈り作業のコースに入れていました。しかし、ずっとずっと回っていて、橋を越えてファーマーズに行くところの交差点ですね、向こうから道路改良工事が入っていて通行できないわけなんですね。そういうこともあってか、この道路はコースには入れていないわけですが、是非課長のほうで区長会のほうに参加していただいて要請していただきたいんですが、いかがですか。

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。

○まちづくり振興課長 仲里 明君 お答えいたします。これまで町の管理する道路と河川等もありますけれども、何せ広範囲になりますので各自治会のご協力もいただきながら、一斉清掃のときにそちらのほうも清掃活動をしてもらっているのが現状でございます。でするので、これまで津嘉山区のほうでこの当路線についても維持管理をしてもらったということがございます。引き続き、各自治会においても集落周辺地域の範囲でご協力いただいたのが現状でございますので、改めてということではないですけれども、引き続きご協力をお願いしたいということで、今回お話があるところについては自治会のほうにご相談させていただきたいと、協力要請を引き続きしていきたいと思っております。以上です。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 3週間ほど前になりますか、夕方方向こうを通ったらパッカー車が止まっています、五、六名の作業員がこの128号線から東側の歩道だけ10メートルか20メートルぐらい刈り取っていたんですよ。夕方5時頃だったもので、ここは全部刈りますかと聞いたんです。そうしたら、いや今日は日が暮れるから次にやりますという返事だったんです。その作業する人たちは町がお願いしたのか、県がお願いしたのか、そこのところはご存じですか。

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。

○まちづくり振興課長 仲里 明君 お答えいたします。議員の、どちらのほうが草の清掃活動をしたのかということですが、これは多分、町の、私のほうにはまだ耳に届いてはいませんけれども、情報によりますと、そういった活動、草刈りをしたいというふうな申出、うちの職員の方では受けているようです。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 じゃあ、はっきりしないということではよろしいですか。この作業をしたメンバーは、町の職員なのか、ボランティアなのか、県の職員なのか。もう1回お願いします。

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。

○まちづくり振興課長 仲里 明君 ボランティアでの活動と認識しております。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 全部上のほうまで刈り取ってくれるかなと期待していたんですが、あれ以来、全然姿を見せなくて、今日の質問になっております。こちらも通学路になっていて、山川出身の子供たちはこっちを通過して、また国道507号に入って登下校をしているわけです。それから近隣の保育園の散歩コースにもなっています。そういうことで子供たちが散歩しやすいように整備していただきたいという趣旨の質問でございます。よろしくをお願いします。2番目終わります。

大きな項目3番目です。助成金が4,400万円ということは、今まで町が持ち出していたこの4,400万円が、削減されるということではよろしいですか。

○議長 玉城 勇君 こども課長。

○こども課長 儀間博嗣君 お答えいたします。答弁にございますとおり、これまで南風原町は年齢拡充分に対しては8,800万円を支払いしておりましたので、その2分の1になります4,400万円が県から補助があるというふうになっております。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 ありがとうございます。もう一つ質問、確認の意味での質問をいたします。新聞には大きな項目で、中学校卒業までは医療にかかるお金は全部無料になりますと大見出しでありました。中身の記事では、通院時にかかる費用の助成対象を中学校卒業までに拡大と記されておりました。そこでお伺いしたいのは、入院費にかかる費用は既に今まで県から助成してもらっていると解してよろしいのかどうか。その点をお願いします。

○議長 玉城 勇君 こども課長。

○こども課長 儀間博嗣君 お答えいたします。議員おっしゃるとおりでございます。

○議長 玉城 勇君 9番 金城好春議員。

○9番 金城好春君 分かりました。ありがとうございます。昨日も、こども医療助成事業については大城 毅議員から同じ質問がございまして、先陣を切って南風原町が取り組んできたことが、県にようやく認めてもらったと、町の英断に深く敬意を表しますという毅議員のお話もありました。私も全く同意見であります。大変、コロナ禍で本当に暗いニュースばかりでしたけれども、この県の助成対象拡大、中学卒業まで明るいニュースだと大変喜んでいるところです。これからも南風原町の医療費負担、なるべく削減できるように取り組んでいただきたいと希望して私の質問を終わります。ありがとうございました。